

[SECCIONES]

**CANTABRIA**

**Cantabria**

- Cantabria
- Santander
- Torrelavega
- Región

**Opinión**

**Cronica**

- Nacional
- Internacional
- Economía

**Deportes**

**Vida y Ocio**

- Sociedad
- Cultura
- Televisión

**Necrológicas**

**Tecnología**

[MULTIMEDIA]

Videos Canal 8 DM

Punto Radio

[GUIAS CANTABRIA]

Restaurantes

Hoteles

Cafés y Pubs

Paradores

Turismo rural

Concesionarios

Coches

[SUPLEMENTOS]

Seleccione...

[SERVICIOS]

Hemeroteca

Nos visitaron

Programación TV

Cartelera Cine

Farmacias

Tiempo

El Diario en PDF

Extras

Publicitarios

Índice Titulares

Contactar

CANTABRIA

## Cultura trasladará el Museo de Prehistoria al Archivo Histórico

**El Gobierno pretende realizar la operación antes de finales de primavera La Consejería, con el visto bueno ministerial, adelantará la mudanza del edificio de Gravina**

G. BALBONA/SANTANDER

La incógnita de las últimas semanas parece que empieza a despejarse. Los fondos del Museo de Prehistoria, cuya sede de Puertochico se halla ya en fase terminal, se trasladarán al actual edificio del Archivo Histórico Provincial, ubicado en la calle Gravina de la capital cántabra. El Gobierno regional que se había visto envuelto en una polémica creciente por la falta de planes de futuro para los fondos del museo, parte de los cuales ya están siendo embalados, pretende que se ubiquen de modo provisional en los más de mil metros cuadrados que posee la actual sede del Archivo.

El objetivo, a falta del definitivo visto bueno ministerial, estriba en adelantar la mudanza del Archivo que a medio plazo tendrá su nueva casa en el edificio de Tabacalera de Marqués de la Hermida, un proyecto cuyas obras sufren una significativa demora.

El Museo de Prehistoria que vive sus últimas semanas en el viejo palacio de Diputación aclararía con este plan, al menos de forma provisional, su incierto futuro. La Consejería de Cultura no había desvelado ninguna posible ubicación -aunque según fuentes de este departamento- se han barajado varias posibilidades siempre en el centro de la ciudad. El Ayuntamiento de Santander tampoco recibió ninguna comunicación «ni oficial ni oficiosa» sobre la posibilidad de que los fondos de la institución fueran expuestos en los bajos del Mercado del Este, una de las alternativas que más crédito tenía desde que se conociera el traslado forzoso y los plazos.

Cultura confía en que, pese al notorio retraso en la ejecución de la rehabilitación y reforma del antiguo depósito de tabaco -obra iniciada en 2001 con destino a albergar el Archivo y la Biblioteca Central- pueda llevarse a cabo esta operación que le permita dar una solución noble al futuro del museo de Prehistoria.

Desde la Consejería se pretende -una vez se logre el sí del ministerio- utilizar la superficie y dependencias del Archivo en su actual sede para albergar las colecciones del museo. Para ello, deberá adelantarse la mudanza de este edificio de Gravina. El lugar de almacenaje de los fondos y legajos del Archivo, a la espera de finalizar las obras en Tabacalera, quedaría también pendiente de decisión.



Edificio del Archivo Histórico Provincial, sede donde Cultura estudia trasladar los fondos del museo. / CELEDONIO

Imprimir | Enviar

Un archivo a la espera

BUSCAR

EL DIARIO MONTAÑÉS

Hoy  Texto



Lectura de cartas

Publicidad

Inf. Corporativa

Agenda

Horóscopos

Info. Útil

PAG. Amarillas

PAG. Blancas

Efemerides

Postales

[PARTICIPA]

Lo más visto

Foros

Chat

[CANALES]

Seleccione...

#### LO + BUSCADO

- Racing de Santander
- Año Jubilar
- Lebaniego
- Vuelos baratos
- Dejar de fumar
- Ofertas de empleo
- Inmobiliaria
- Turismo rural
- Dietas on line
- Cueva de El Sopalo
- Revelado digital
- Oposiciones
- Academias



Desde la Consejería se desea que este traslado del Museo al entramado de edificios que preside la biblioteca de Menéndez Pelayo, contemple una segunda fase tras el vaciado del edificio contiguo que alberga ahora la Biblioteca Pública del Estado. Serían entonces otros mil cien metros cuadrados de instalaciones los que ganaría esa hipotética futura sede de los fondos patrimoniales de prehistoria.

Una céntrica y espaciosa sede que, según el titular de Cultura, Javier López Marcano, de confirmarse y consolidarse, cabría hablar de ella como de «provisionalidad definitiva».

Hay que tener en cuenta que el Museo de Prehistoria ha permanecido lastrado, asimismo, por otra indefinición: el proyecto del Museo Cantabria, destinado a Las Llamas de acuerdo con los planes largamente anunciados en los últimos años, continúa sin ponerse en marcha y es una incógnita que nadie de la Administración despeja. Un edificio que se auguraba, según el proyecto museológico, como sede futura de las colecciones prehistóricas, consideradas únicas en el mundo en su género.

Ahora, si se logra el beneplácito del Ministerio -que posee la titularidad de los edificios- para llevar a cabo la operación, y si se aceleran y ajustan las fechas, el Gobierno trasladará los fondos del Museo a la actual sede del Archivo.

El Archivo Histórico Provincial de Cantabria fue creado en el año 1950, si bien las gestiones para la localización de fondos y la búsqueda de locales se había iniciado un año antes. Su primera ubicación fue una pequeña sala del Instituto Santa Clara donde se albergaron los primeros fondos: protocolos notariales del distrito de Santander. En los sesenta, y ante la falta de espacio, el Archivo se trasladó al edificio de la calle Gravina donde permanece. Son cuatro plantas y su capacidad de recepción de documentos se encuentra agotada y parte de sus fondos repartidos en otros dos depósitos. En total alberga unas 24.000 unidades archivísticas, entre legajos y libros. El Archivo conserva documentos desde la Baja Edad Media hasta el presente.

Fuente de consulta habitual para investigadores, afrontará (dificilmente antes de 2007) su deseado traslado a Tabacalera. Será entonces cuando pueda llevarse a cabo el inventario y catalogación de muchas colecciones de documentos que permanecen inéditas. El convenio entre el Ministerio de Cultura y la Diputación de Cantabria, firmado en 1984 mantuvo, a tenor de lo dispuesto en la Constitución y en el Estatuto, la titularidad estatal del Archivo, a la vez que establecía la gestión del mismo por la Comunidad Autónoma, quedando adscrito a la Consejería de Cultura.

Este departamento, y dada la ambiciosa sede que le espera al Archivo en Marqués de la Hermida, mantiene ahora las conversaciones para lograr la cesión de la propiedad de los inmuebles.

Otras opciones

Desde la Consejería, se confirmó que se han barajado en las últimas semanas otros muchos locales para ubicar los fondos del Museo de Prehistoria, todos ellos en Santander, caso de diversos solares en las calles Santa Lucía y Camilo Alonso Vega.

Curiosamente, desde que este periódico denunció la situación de indefinición y el futuro incierto que esperaba al museo, han sido muchas las ofertas de espacios dirigidas a la Administración desde inmobiliarias. En todo momento, y ante las posibles opciones más o menos viables, Cultura expresó como prioridad clara que el destino del museo debía ser siempre Santander.

#### Enlaces Patrocinados

##### [Archivo email](#)

Retención archivos email. .  
[www.imrgold.com](http://www.imrgold.com)

##### [ekon ERP](#)

Diferenciación sin contrapartidas Ponga el software a su servicio .  
[www.ccs.biz](http://www.ccs.biz)

##### [una casa en venecia](#)

apartamentos en el centro histórico vea nuestras promociones .  
[www.appartamentivenecia.it](http://www.appartamentivenecia.it)

##### [Vista Alhambra](#)

Apartamentos Turísticos en el histórico barrio del Albaycín .

[www.vistaalhambra.com](http://www.vistaalhambra.com)

[Subir](#)



© Copyright EL DIARIO MONTAÑÉS  
Editorial Cantabria Interactiva S.L. CIF:B39495460  
C\ La Prensa s/n 39012 Santander  
Registro Mercantil de Santander, Tomo 723, Folio 165,  
Sección 8ª, Hoja S11607, Inscripción 1ª  
[Contactar](#) / [Mapa web](#) / [Aviso Legal](#) / [Política de privacidad](#) / [Publicidad](#) / [Master El Correo](#)  
/ [Club Lector 10](#)

Powered by  SAREMEDIA